
　 日　時　令和5年2月10日（金）　19：00～

令和4年度　西岐波中学校コミュニティ・スクール　年度末　企画推進部会

委員の皆様、一年間、お世話になりました。



月

始業式・入学式(8)→HP

第1回学校運営協議会(15)

5

第１回　企画推進部会(10)

第2回学校運営協議会(23)プレゼン

第1回KIWAネット推進協議会(1)

終業式(20)

PTA除草作業(20)中止・一部実施

小中一貫３校合同研修会(23)

始業式(25)

運動会(17)→HP

西岐波ボッチャ大会(25)

第3回学校運営協議会(27)

熟議(6)　　　　西小わくわく（15吹奏楽）

文化祭(23)→HP

学校地域連携カリキュラム→HP

人権参観日(9)→HP

第4回学校運営協議会(28)

常盤人権推進大会(4)

終業式(23)→HP

1 始業式(10)→HP

西岐波人権推進大会(4)

年度末　企画推進部会(10)

常盤地区ボッチャ大会(19)

第5回学校運営協議会(21)

第2回KIWAネット推進協議会(21)

卒業式(9)　　　　　修了式(24)

離任式(30)

備考

絆部会 今年度の振り返り 来年度への申し送り

4
・コロナ禍により止まっていた活動が徐々に再開されて
きた。
・学校と地域の更なる連携のため、教職員と委員とのこ
まめな連絡が必要。
・教育成果のこまめな情報発信、見える化。
・熟議で生徒の思いや考えが聞けて良かった。
・地域連携や小中一貫のデザインができ、中学校での
取り組みがよくわかった。
・小学校への挨拶運動がありがたかった。
・運動会や文化祭が開かれた形で開催できて良かっ
た。子どもたちは言い笑顔で参加していた。
・学校に来る機会が少なかったので保護者同士のコミュ
ニケーションも取りにくくなっている。
・面接指導がありがたかった。

・学運協に生徒の意見を今後も取り入れていきたい。
・授業改善に向けたユニット型研修の再開。
・日常の学校生活を見に来て、未来に向かう言葉がけを
する機会の設定。
・地域連携や小中一貫のデザインがようやく整ったの
で、毎年、見直し・更新をしていきたい。
・引き続き挨拶の徹底。
・熟議でのキーワードを具現化していく。
・小中全教職員・地域・PTA参加での熟議の実施。（地
域貢献、学力向上、SNS、めざす子ども像等）
・子どもたちの意見をもっと聞きたい。
・学力向上の学習会や地域学習への地域人財の活用。
・海岸清掃は今後も継続していく。
・文化祭での受付を天候によっては入り口屋内で行って
ほしい。
・合唱コンクールでは、マスクが外せると良い。
・親睦を深めるために教員・保護者・地域が集まり茶話
会等を行ってはいかがでしょうか。

6

宇部市地域連携教育担当者研修会(24)

7

宇部市コミュニティ・スクール研修会(28)

8

9

10

地域連携教育担当者合同研修会(24)

11

12

小中一貫教育グランドデザイン→HP

2 全体（年間または本会議）を通しての感想

･来年は子どもたちの活動する姿をもっと見られると嬉しい。

3

【　絆部会　】　校長室



【　学力向上部会　】　図書室

月

4

5

第１回　企画推進部会(10)

7

10

期末テスト学習会（17～22教員）

入試面接指導(15，16，19，22)

冬休み学習会(各学年：教員)

1 入試面接指導(27，30，2/2)

年度末　企画推進部会(10)

学年末テスト学習会（14～20教員）

3

備考

学力向上部会 今年度の振り返り 来年度への申し送り

中間テスト学習会（6～11教員）

6

全体（年間または本会議）を通しての感想

･地域や保護者との情報共有の場となり心強く感じた。先生方から学校の様子（学習面・生活面）も聞けて良かっ
た。　・商店の件は、子共の楽しみなのでいいのでは。子共が誤ったことをしているのであれば、地域で子共を見
守る姿勢で注意しいけばいいと思った。　・自尊心や自己肯定感をもつことにより、学習意欲につながると思う。校
内に、気持ちを受容し、助言等につながる体制があると安心できる。　・学習環境がめまぐるしく変化する中、ICT
学習への相談ができ、考えるきっかけとなった。

期末テスト学習会（15～21教員）

8
夏休み学習会（各学年：教員）

9
中間テスト学習会(22～28教員)

2

・授業では自分の考えを言語化するためにグループ学
習等を活用しているが、面接練習でもそれが生きている
のではないか。
・面接指導のお陰で、家で自ら練習を申し出て自分を表
現できるようになった。
・街頭補導に出向いても子どもに出会わないので家で
何をしているのだろうか。
・SNSでの交流が増えており、交友関係や子共の興味・
関心が把握しにくい。
・成人年齢の引き下げでネット契約の教育を始めるべき
ではないだろうか。
・定期テスト前の学習会がありがたい。
・長期休業の学習会では、部活動を途中で抜けるのを
躊躇してしまう。
・商店の前でよく集まっている。自転車が邪魔になって
いる時がある。

・来年の３年生は、国数英でCBT（Computer Based
Testing）すなわちコンピュータを使った試験方式のテス
トがある。
・パソコンを使った学習は、教科の特性によって有効な
活用場面を探っていきたい。
・基礎・基本の徹底。
・五感を使った活動を仕組む。
・情報モラルの指導を強化する。
・学習会は継続してほしい。
・過去に行っていた地域の方の学習会への参加を復活
させてほしい。
・面接指導は続けてほしい。

11

12



【　学校安全部会　】　木金工室

月

4

5 西岐波校区体育祭(8)中止

第１回　企画推進部会(10)

7

常盤地区夏祭り(6)中止

西岐波ふるさと夏祭り(20)中止

よさこい踊り練習会→HP

西岐波音頭練習会

10

西岐波地区文化祭（12，13）→HP

常盤地区文化祭(13)→HP

12

1

年度末　企画推進部会(10)

西岐波マラソン(12)

3

備考

コミスクだよりメディア特集配付→HP

全体（年間または本会議）を通しての感想

通年毎月5，15日　挨拶運動

・メディアコントロールの意識ができてよかった。
・地域とつながれる行事を大切にしていきたい。
・地区の文化祭にも有志の生徒たちが増えるといい。
・今後もいろいろなボランティア活動に参加したい。
・体育祭と夏祭りの中止が残念だった。
・コロナ禍でいろんな行事が中止だったので、今までの
内容が引き継がれていない事があるので、つないでほ
しい。
・生徒たちがとてもいい表情でボランティアをしていて嬉
しかった。来年もさらに活動を増やしてほしい。
・生徒が自らボランティアに参加するようになると良い。
学校でも呼びかけていきたい。
・地域の文化祭に子どもが参加し、いい経験をさせてい
ただいたと感謝している。
・学校・保護者・子どもたちが地域とともに活動できる機
会が増えることが、より子どもたちの生活の安全や充実
につながると感じた。

・来年度は５月１４日に体育祭実施予定。
・来年度も地区のボランティアへの参加をお願いした
い。
・あいさつ運動へも参加したい。
・生徒の登下校時間を地域に周知して、１，１５日以外に
も都合のいいときに見守り活動ができるとよい。
・あいさつは、よく返してくれる。防犯上難しいかもしれな
いが、子どもから先にしてくれるとさらに気持ちがいい。
・今年できなかったことが、来年はできるといい。
・マスク着用のマナーの統一が図られると良い。
・夕方の見守りをしても良いのではないか。
・メディアコントロールを今後も地域を挙げて行うと良い。
・感染対策と行事の活性化を両輪で実現してほしい。
・あいさつ日本一の学校をめざしてほしい。8

･少しずつ地域の行事が復活して良かった。自主的に地域の行事へ参加できる生徒が育つと良い。　・コロナ禍の
ため、各々ができることを工夫しながら地区の活動やボランティアへ参加していることがわかった。自分も積極的
に参加していきたいと思った。　・部会に参加して、たくさんの方が子どもたちの安全や生活のために動いてくだ
さっていることに気づき、感謝の思いです。　・ふれあい推進委員会としてあいさつ運動に参加できればいいと思っ
た。

2

コミスクだよりメディア特集配付→HP

9

11

メディアコントロールアンケート実施

学校安全部会 今年度の振り返り 来年度への申し送り

6
メディアコントロールアンケート実施



月

4

5

第１回　企画推進部会(10)

海岸清掃(12西岐波：部活)→HP

中庭花壇整備

海岸清掃(3常盤：部活)→HP

中庭花壇除草・水やり(21～8/24)

8

9

全校ボランティア清掃(11)

中庭花壇苗植え(17)

12

1

年度末　企画推進部会(10)

3

備考

10

環境美化部会 今年度の振り返り 来年度への申し送り

6

7

･どの活動も子どもたちが積極的に活動していて感心した。　・大変スムーズに能率良く活動できた。　・海岸清掃
やボランティア清掃ができてよかった。花壇の整美も委員の方の協力でできていると思う。今後も地域とのつなが
りを大切にしていきたい。

2

・子どもとふれ合いながら活動できて良かった。
・海岸清掃や花壇の水やりに参加したとき、子どもたち
が生き生きと活動していた。
・行事の実施に伴い、ボランティアへの参加も増え、生
徒たちが前向きに取り組んでいる様子が伝わった。
・今年はコロナに関係なく、例年通りの活動ができたと
思う。
・活動の中で生徒の笑顔が多く見られて良かった。
・保護者・地域の方の声かけで、生徒の自己有用感が
高められ、意義ある活動になっていた。
・子どもたちとふれ合うことができ、礼儀正しくて嬉しかっ
た。
・中庭花壇除草は、自分の都合の良い日が選べるので
参加しやすかった。

・今年度と同じくボランティア・清掃活動を行っていく。
・生徒の主体的な活動を入れていく。

全体（年間または本会議）を通しての感想

11

「拾い箱」設置ボランティア(13)→HP

【　環境美化部会　】　第１理科室


